Rev. 14/12



AYUDA

NATIONAL CHARGEST CONTRACTOR OF THE CANADATA PART O

EDITADO POR LA SECRETARÍA DE AGITACIÓN Y PROPAGANDA

Boletín quincenal, érgano del Comité Provincial del S. R. I.

Año II

Almería, 15 de Agosto de 1938

Avenida de la República, 14

N.º 46

Hijos de combatientes, de refugiados y necesitados son acogidos en nuestras Colonias Infantiles Veraniegas. Contribuye con tu donativo al sostenimiento de estas.

EL S. R. I., EN GARRUCHA

SE INAUGURA LA COLONIA INFANTIL VERANIEGA

Hemos llegado, sobre las once de la mañana a Garracha, Nuestro viaje tiene una finalidad: Asistir a la inauguarizión de la Colonia Infantil Verantega que el Comité Provincial del Socorro Rojo ha instalado en la Villa costera.

VISITANDO LA COLUNIA

El automóvil que nos conduce ha enfilado la magnifica Avenida de José Asenjo, deteniendose frente a un amplio edificio de suntuosa fechada. Es la casa que, en otros tiempos, servía para distraer la ociosidad de un acabado tipo de burgués pucolerino, v que ahora, el S. R. I. ha adquirido para montar la Colonia Veraniega que devolverá la salud a multitud de niños enfernit es y le proporcionará alegria y libertad.

El lugar donde la casa está emplazada es admirable. L'asado a su interior, cuando aún los albañiles están dando su último re toque a las obras de amplimión de la cocina.

Sus depedencias, espaciosas, están limpísimas, ventiladas. I as habitaciones destinadas a dormitorio están ocupadas por pequeñas camitas—en número de uras setenta y cinco—, se nos ha dicho, con su dotación completa y perfectísima de ropa.

Desde una de las ventanas del dormitorio contemplamos el azul intenso del mar, que le sieve de fondo marivilloso a la Colonia. Nuestra vista se extiende por la avenida, en cuyo, malector los pescadores, sentados, aspiran la suave brisa marítima, mientras las inquietas olas, empenachadas de espuma, van lamiendo la finf-sima arena de su playa.

INDEPENDENCIA

Españoles:

Que nos quitan nuestra tierra. Manchan el suelo de España sucias garras extranjeras Nuestras islas, nuestros puertos, se cotizan en las ferias.

Nada cuenta nuestra historia.
Nuestro puebio nada cuenta.
Italianos y alemanes
se disputan nuestra presa,
se reparten nuestra carne
con zarpazos de pantera.

Lloran los ricos de España, y la costa brava tiembla, y el espinazo del monte, y el regazo de la vega.

Los hombres, firme la planta dura la mirada cigea, embisten como los toros, contra la gente de fuera. Que ya la guerra civil es guerra de independencia.

¡Viva España! ¡Viva España nuestra y nuestra! Españoles: ¡Que nos quitan nuestra tierra!

Pedro CIARFIAS

ENTUSIASMO EN EL PUEBLO

La feliz iniciativa del S. R. I., ya convertida en realidad, ha producido hondo entusiasmo entre los sencillos trabajadores del pueblo. Las mujeres, los hombres, que hoy no se preocupan de sus jábegas están regocijados. Va a inaugurarse hoy la Col mia Veraniega, van a venir niños huér fanitos y delicados de salud, que han perdido—la mavoría—sus padres en la guerra, lachando contra los invasores de la Patria.

-Es magnifico est >---- se aceica a nosotros diciéndonos el Presidente del Consejo Municipal. Para este pueblo y, naturalmente para mí, como alcalde, significa un gran orgullo que el Comité Provincial del Socorro Rojo haya temido el acierto de instalar esta Colonia Veraniega en Garrucha, a la que ayudaremos entusiásticamente, ya que el Sccorro Rojo Internacional en su obra de humana solida idad vela por los huerfanitos desvolidos para que no sufran, en lo posible les horrores de la guerra.

El Secretario General del Comi té Local del Socorro Rojo, compañero Félix Rosas, and nos acompaña, con la satisfacción reflejada en su rostro, nos dice que la labor del Socorro Rojo echa por tierra la falsedad de los que, antes, se jactaban de merecer el jesuítico calificativo de "caritativos", puesto que el S. R. I. en lugar de crear pobreza para mantener la denigrante ficción de la caridad, lucha y vela incansablemente para proteger a cuentos

los azares de la guerra los ha colocado en situación de indicencia; para que ellos mismos puedan ejercer el derecho a la vida que los asiste como seres integrantes de la sociedad nueva que torja el pueblo.

A LOS PEQUENUELOS

Son ya las dos de la tarde. La espera de los niños se hace interminable. Hasta ahora solo han llegado unos cuantos, muy pocos.

Los miembros del Comité Provincial Luis Navarro, Francisco Diago e Isabel Salmerón, que han venido expresamente para la inauguración, se hallan : conidos los miembros del Comité I.ocal del Socorro. Nos llaman.

Y, nos enteramos que los niños no pueden llegar hasta mañana. De Guadix y de Albox han telegrafiado manifestando cue, por falta de los medios de fransporte necesarios, no han podido salir la expediciones.

Esta noticia produce contrariedad.

LA INAUGURACION

No obstante, la dificultad anotada, se decide no aplazar la sensoro ión.

A las tres de la tarde, cuando ya están en Garrucha las delegaciones fraternales de los Comités Locales del S. R. I. de Quevas, Vera y Turre, así como las autoridades del pueblo y las representaciones de los Partidos Sindicales de la localidad, se da comienzo al acto de la inauguración oficial.

Navarro pronuncia unas frases sencillas y elocuentes sobre el significado de la labor que desarrolla el Socorro Rojo, evaltando las virtudes que entierra la creación de Colonias Veraviegas para la infancia, que representa un enorme caudal para mañana, cuando estos niños sean hombres y puedan entregarse sanos y robustos a la reconstrucción de España.

Hay otras intervenciones, que la limitación de espacio nos priva de la satisfacción de llevarlas a las columnas del periódico.

FINAL

A continuación es servida a los asistentes al acto la corrida, sen-

cilla y suculenta, que devoranos con apetito.

Una vez terminada ésta, jos asistentes, en diferentes criticos, se sientan al fresco a la puerta de la Colonia conversando o pasean por la hermosa Avenida.

Y oimos una conversación interesante: El Sindicato de Pescadores quiere collaborar, de una manera práctica al sostenimiento de la Colonia. Se propone contribuir gratuitamente con VEINTE KILOS de PESCADO diario.

Es maravillosa la actitud de los trabajadores del mar.

Después... Otra vez la carretera.

Nosotros aprovechamos la oportunidad de que el automovil del S.R.I. vuelve a la capital conduciendo a Navarro, y furtivamente nos hacemos compañeros suyos de viaje.

Navarro vuelve encantado, y nosotros comprendemos:

Es justa su satisfacción. El S.R.I., ampara, protege... Y cuen ta en su dirección con un puñado de hombre que trabajan y se superan en la obra humana de soliclaridad.

Hay que atender a las familias de los combatientes como a estos mismos.

A nuestros camaradas de vanguardia y retaguardia

El Socorro Rojo Internacional en su deseo de llevar al máximun su atención a las necesidades de la retaguardía, ha tomado el acuerdo de crear Colonias Infantiles Veraniegas en algunos pueblos de esta provincia.

A este respecto tiene ya funcionando con toda regularidad una de estas Colonias en el pueblo de Garrucha, donde cincuenta niños gozan una vida alegre e higiénca y de solaz esparcimiento; en la próxima semana será inaugurada otra de estas Colonias en Enix y alli otros cincuenta niños, todos ellos de nuestra Capital gozarán las delicias de aquel clima respirando a pleno pumón el aire puro de la sierra. Pero aún hay más, no quedamos satisfechos con esto, todo cuanto hagamos nos parece mezquino si lo sobrepasamos con nuestro deseo, y por ello tenemos en proyecto la creación de los Rincones del Niño, para que alli donde nuestras compañeras han tendo que incorporarse a las labores agricolas no tengan la preocupación de ver a sus hijos abandonados al no poderles prestar la atención debida, y es en es tos Rincones donde los niños de estas compañeras permanecerán durante el dia perfectamente asistidos en todas sus necesidades, para que cuando al terminar sus faenas estas camaradas recojan a sus hijos noten que al prestar ellas sus esfuerzos a la causa que defiende nuestro pueblo, es el Socorro Rojo el que acoje a sus hijos con el cariño y esmero que mere-.

A tí, pueblo almeriense, va dedicado este escrito, a tí también, heroe de las trincheras, el deber os llama a contribuir a esta obra aportando vuestro donativo, grandes cosas hace el Socorro Rojo pa

ra ayudar a nuestro Gobierno de Unión Nacional, pero para que esta obra siga su curso necesitamos el concurso de todos los antifascistas.

Ayudad al Socorro Rojo en su obra de solidaridad, que con esta ayuda también se contribuye a exterminar a los traidores que se rebelaron contra su Gobierno y a los paises totalitarios que les ayudan.

D. PADILLA

CARTA DIRIGIDA AL SOCO-RRO ROJO POR UN COMBA-

TIENTE

En campaña a 28 de Julio, 1938. Al Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional. Almería.

Mi estimado camarada: Recibo la vuestra acompañada de una de mis familiares, Cesáreo Ubeda, agradeciendo a todos los compañeros que componen ese Comité por la labor realizada para saber el paradero de los míos.

Digna de encomio y admiración es vuestra obra y que tan grandes beneficios está prestando yo os felicito como antifascista y como militar, me teneis a vuestra disposición para todo aquello que redunde en beneficio de la causa y que tendrá el TOTAL aplastamiento de la bestia extranjera al servicio del inmundo Franco y su hueste.

Salud, camaradas y mandar al vuestro,

Julio Ubeda Gómez

INSISTIENDO

Creemos no se nos tildará de pesados si insistimos una vez mas en recordar que los dos puntos de apoyo mas fundamentales de nues tra victoria son la disciplina y el acatamiento y obediencia a nuestro Gobierno de Unión Nacional.

Verdaderamente pueden considerarse como uno solo, ya que disciplina es también el obedecer y cumplir las disposiciones emanadas del Gobierno, que nadie está autorizado a discutir y menos desobedecer mientras cuente con la confianza del pueblo español.

Debemos pensar detenidamente la importancia que esto tiene y lo decisivo que supone en la contienda que sostenemos con el fascismo internacional, en la que ventilamos nuestra libertad e indirecta. mente la de los demás pueblos del mundo, el que marchamos todos estrechamente unidos orientando nuestras energias y actividades en una sola directriz que marche rectamente al blanco señalado que en éste caso es la consecución de nuestra victoria definitiva

Bastante se ha aclarado ya la di ferencia existente entre la disciplina revolucionaria y la cuartelera del Ejército de la monarquia. para que volvamos a seña!ar los diferentes matices de una y otra. Pero si en la conciencia de todos está reconocido que ante un ejército potente hay qua enfrentar para tener posibilidades de vencerle otro ejército que, a cambio de su inferioridad potencial en material bélico cuente con una morel más sana y con una compenetración absoluta entre mandos y soldados, que supere la desventaja de los medios de combate de su enemigo inclinando la balanza de la victoria a su favor.

Si esto es así; si todos tenemos grabado en nuestro entendimiento esta verdad indiscutible por reconocida, no nos explicamos que a los dos años de guerra tengamos necesidad de continuar haciendo llamamientos a la unidad, a la discip ina y el sacrificio para poder vencer a nuestros enemigos. Forzosamente hay que reconocer que la ignorancia es el motivo que nos induce a conducirnos así y que incoscientemente procedemos erróneamente, ya que no podemos pensar que conscientemente nos conduzcamos algunas veces causando con nuestro proceder enormes perjuicios a la causa común que defendemos.

Nos bastaría pensar en lo que ocurriría en España si el fasçismo triunfase, para que por egois. mo propio ya que no por nuestra ideologia de hombres libres, variasemos totalmente de conducta reconociendo lo equivocado y perjudicial de nuestro proceder.

Procuremos rectificar nuestro comportamiento no reparando en molestias y sacrificios que, comparados con los que desgraciada-

mente sufren los que se encuentran sojuzgados por los facciosos son una nimiedad, y teniendo presente que el mundo entero nos contempla y admira nuestro gesto, marchemos estrechamente unidos por nuestro guiados Cohlerno Popular a acelerar nuestro triunfo que brevemente lograremos si procedemos de ésta forma, expulsando al fascismo extranjero de nuestro pueblo y escribiendo una página g'oriosa en la historia de los pueblos libres que toleran ser sojuzgados por el extranjero y que estan dispuestos mil veces a morir antes que vivir esclavos.

LIROIA JOYA

SOLIDARIDAD Y AYUDA

El Socorro Rojo Internacional, siempre dispuesto a colaborar a las necesidades de todos los necesitados ha creado unas Colonias Veraniegas donde irán los niños de los combatientes, los más necesitados, donde no le faltará de nada, pero para esto tienen todos los antifascistas que colaborar a esta obra del Socorro Rojo Internacional.

EL ARADO Y EL FUSIL

Campesinos y campesinas amantes del porventr en esta guerra sunquinea e arado y cl cura es et armu que contina.

Tu como buen español no vaciles en batir los buitres del invasor el arado y el fusi en la guerra es o mejor.

Gampesino, tu mancera si no la dejas dormir .. triunfará nuestra bandera el arado y el fusil en el campo y en la trinchera.

Campesino con valor a luchar y resistir y a darle al campo verdor el arado y el fusil aniquila al invasor.

Campesino un erial no dejes sin producir que nos la tiene que dar el arado y el fucil nuestra victoria final.

José CESAR

Carnaradas antifascistas

Tengo el honor de dirigirme a los ciudadanos españoles antifascistas con el máximo interés que mi poca cultura requiere, por ser la primera vez que coje la pluma mis encallecidas manos para dar a la publicidad una prueba humanitaria que no debemos olvi-

El Socorro Rojo Internacional de Almería, ha instalado una Guarderi Infantil de CIN-CUENTA niños en el pueblo de Garrucha.

Debemos todo el beneficio posible a estos seres, pues con nues tro sacirficio a estos niños que todo se lo merecen por que la mayoría de los padres de estos pequeñuelos, han derramado su sangre en los campos de batalla, luchando por defender nuestro suelo, y arrojando al enemigo donde no le corresponde.

El S. R. I. acoje en su seno a estos niños, hombres del mañana para cuidarlos en todo cuanto necesiten, en comida, ropa etc., y poderlos educar que es la base fundamental de la civilización.

Padres que tengais hijos, fijaos bien en estos ansiosos renglones, que mis toscas manos os dirige, y tú madre que reconoces el dolor, del fruto de tus entrañas, no eches en olvido al hijo de tu herrnana y al amiguito de tu propia carne, aporta moral y materialmente lo que tus fuerzas alcancen, que algún día serán recompensada en el sacrificio que hoy hagas y así demostrarás un acto humanitario.

En fin queridos ciudadanos prestemos nuestra ayuda con el donativo a este Socorro Rojo, y así darernos al mundo entero prueba de antifascista, para que las naciones democráticas vean que a estos seres solo les faltan el calor de sus padres, y que de todo son atendidos por el S. R. I.

J. Santana

poliativos liec	IIU
Los camaradas de Canjáyar a	
18 de julio	400,
Comité Local de Rioja Comité Local de Ohanes	90, 3 75,-
Consejo M. de Carboneras	1.000,—
Consejería de Abastos de Car-	
boneras	1.900,
Comité Local de Arboleas	1.200,
Comité Local de Aulago	150,
Comité Comarcal de Alhabia	378,
Comité Local de Pechina	25,—
55 B. M. 217 Bon 4.ª Cía. Comité Local de Gádor	600,
55 B. M. 217 Bon. 4.ª Cia.	1,240,— 490,—
54 B. M. 214 Bon. Transmision	
55 B. M. 217 Bon. 2.ª Cia.	130,—
55 B. M. 217 Bon. 2.ª Cía.	827,
María López	5,
Por colecta en el Comité de	
Turre	4:00,
Sindicato Postal Rural Josefa Posada	200,—
Tripulación del barco "Stram.	5,
boat"	- \$30,
Dia Comercial	1.242,—
Juan González Albareco	5,—
José Vazquez Artes	5,
Por colecta en Canjáyar -	38,
Por colecta en Carboneras	800,
Cuota fija mes de Julio	711,
55 B. M. 217 Bon, 1.ª Cfa.	1.255,
55 B. M. 217 Bon. 2.ª Cfa. Sindicato de Obras Nuevas del	400,—
Puerto de Obras Nuevas der	#O
23 Grupo de Intendencia de	52,
Berja	3.000.—
Comité de Velefique	50,—
Juan López	50,—
Francisco Fuentes Arias	50,
Francislo González, de Turre	25,—
Juan Escobar Miguel Martínez Sánchez	5,
José López	25,
Recolecta hecha en la función	10,
del Cervantes	316,20
Manuel Guirado Sierra	25,—
Un antifascista	20,
Encarnación - Cazorla Padilla	5,
Olaya Orias	10,—
Fransico Rodríguez Fransca Rodríguez Niceto	100,—
Manuel Pérez Juraod	5, —
Día Comercial	1.626,—
Recclecta en la Mamola entre-	21020,
gada por el alcalde	150,
Alcaide Pedáneo de Balerma	25,
Francisco Alarcón, de Cuevas	
de Almanzora	5,
Antonio Alcaraz Salas, Gádor Comité Local de Arboleas, Ho.	25,
menaje al soldado y Ayuda-	
a Valencia	1.950,—
Motorizada de Galan, XXIII	210001
C. Ejército	304,50
85 B. M. 339 Bon, Plana Mayor	r 320,—
85 B. M. 340 Bon. Transmisione	
Joaquín Cil Torres Juan Miguel	25.—
José López	100,
Manuel Bastida	100,— 35,—
(Auto) Eusebio Cerdá	35,— 5,—
Antonio Campoy	50,—
Unos antifascistas extranjeros	528,—
Manuel Lozano Fernández Un antifascista extraniara	50,—
THE REPUBLISH PRESENTATION OF A	EΛ

The second secon	
Rudolph Ernst	25,
Día Comecial	1.099,
Diego Bonrillo Ramos	10,
Juan López Castillo	5,
Fernando García	5,
Multa impuesta a un camara.	0,
da de al Industria incautada	
Obrera A. T.	70,—
Un antifascista	6,05
Encarnación Cazorla,	5,
Isabel Caballo	10,—
Sección Fideos	10,
José Barroso	25.—
Por cuota fija, mes de junio	110,—
Un antifascista	15,—
Isabelita Navarro	60,
Auxiliares de Arrumbadores	00,
del Puerto	45,
Enrique Toscano	10,
Remedios García del S.R.I.	50,
David Pino Fracin	5,-
	200
Donativo heeho por el nerse	ob Icu

) heeho por el personal de la Cooperativa de Leningrado

Celedonio Fernández Manzano, Ca. yetano Olivencia Hidalgo, Rosendo Fer nández González, Francisco Luque Fer nández, Eloy Vargas Rodríguez, Juan Fernández Manzano, Aurelio González Fernández, Antonio Real Fernández, Nicolás Rodríguez Rodríguez, José A. Galdesno Rodríguez, José Fernández Ruiz, Juan Galdeano Rodríguez, Antonic Galdeano Rodríguez, Francisco Galdeaon Rodríguez, Antonio Genzález Fernández, José Fernández González, Esteban Pérez Manzano, José Vargas Mejías, Valerian Sánchez Valverde. Cayetan Fernández Fernández, José Galdeano Sánchez, Francisco Rodríguez González, José Rodríguez Var. mas y José López Fernández (todos es. tos camaradas han donado DIEZ pesetas.— Alfonso Vargas Vargas, 5; Francisco Fernández Valverde, 5; Jo. sé Fernández Manuano, 10: José Fer. nández López, 5; Manuel López Fernández, 6; Franisco Rodríguez Fernán dez, 10; Juan Gutiérrez Lépez, 10; José Vargas Fernández. 6; Manuel Rull Lidueña,-10, v José Vargas Fernández, 6,50.—TOTAL: 314 pesetas.

Df, Comercial	112
Día Comercial	481
Día Comercial	475,50
Dolores Giménez	10,
Juventudes Socialistas U., Maris	34
Sindicato Agricultores y Oficios	. 04,
Varios "La Unión" U. G. T.	173,
79 B. M. 3 Bon. Habilitado Ba-	7.10
se Turia	E09 00
54 B.M. 214 Bon. C. Ametra.	593,80
54 B. M. 214 Bon. Plana Mayor	425,
Scrorro Rojo Internacional,	260,
Carboneras	
and the second s	790.50
San Pedro (Albacete) Juan Ló-	
pez Ubeda	10,
S. R. I., Gérgal	75,
José Campos Vázquez	50
Sindicato Verdulero de Almería	9,30
Juan Torres	5,
Isabel Frias	5,
Día Comercial	566,

50,---

30,-

54 B.M. 214 Bon. 1.ª Cia.	780,
A. Rodríguez, Huércal Overa	200,
F. Rodríguez Zurgena	200,—
Ricardo García	200,
Pedro García	5,
Un antifascista	39,
José Martinez	5,
Juan González	10,
Día Comercial	477,
Fuerzas de Asalto	923,
Diego Pérez	5,
Multa impuesta a un chôfer	- "
de la Industria Obrera A. T.	. 25,
Fuerzas Asalto pro-Valencia	
Antonio López Martínez	10,
85 B.M. 337 Bon	3.000,
Diego Caparrós	25,
55 B.M. 214 Bon. 4.ª Cla.	255,
Vicente Moreno	2,50
Sindicat oed Verduleros	21,50
Comité Local de Viator	39,30

Relación de donativos hecho por el 215 Patallón de la 54 Brigada, correspondiente al mes de junio y Julio:

Plana Mayor		2.150,
1.ª Compañía		2.410,
2.ª *		2,230,
3.ª "		2.935,—
4.a , ,,		2.913,
Ametralladoras	1	2.262,—
	-	
	TOTAL	14.900,—

Almería a 3 de Agosto de 1938.

DELEGACION DEL FRENTE (S. R. I.)

RECTIFICAMOS: Habiendo salido en la Prensa un donativo de 1.386.40 pesetas, hacemos constar que este do. nativo fué hecho por la 55 Brigada, habiendo puesto por error la 85, lo que hacemos público para que este error quede subsanado.

Relación de los artículos recibidos en este Comtié Provincial con destino : los hospitales del Comité Local de Benahadux: 11 pollos y gallinas; 6 conejos; 30 pares de alpargatas; 24 cami_ sas; 32 pares de calzoncillos; 48 pafiue... los de mano; 38 huevos y media arro ba de vermouth.

El Comité Comarcal de Albox nos ha entregado 248 pares de alpargatas como ayuda al obsequio que este Comité Provincial entregó al Ejército del Sur. Denativo digno de encomio ya que por el calor que hoy tiene este artículo el conste sel mismo es de alguna importancia y para el logro del cual han tenido que realizar grandes sacrificios en la recolecta de los fondos dedicados a la compra de este artículo.

ASI ES COMO PROCEDEN LOS BUENOS ANTIFASCISTAS.

Artes Graficas - U. G. T.

Franz Muller

TIn antifascista extranjero